

Jueves 16 de junio de 2016

El Financiero Los efectos de dólar caro llegan a las empresas **JASSIEL VALDELAMAR** Los precios al productor en México se aceleraron a 5 por ciento a tasa anual en mayo de este año, casi el doble que el índice inflacionario, de 2.6 por ciento, y además registraron su mayor avance en casi cuatro años, ante el incremento en el costo de los insumos por la depreciación del tipo de cambio. Esto ha sido más evidente en la industria manufacturera, donde se utiliza un gran contenido de productos importados en su producción. Los precios para los productores de esta industria se elevaron 6.1 por ciento a tasa anual en mayo. Esta cifra contrasta con el tres por ciento en los precios de las empresas del sector servicios y el cinco por ciento en la construcción. En la fabricación de computadoras y accesorios los precios al productor muestran un repunte de 28.7 por ciento anual en mayo, en la de tarjetas para computadora un 17.9 por ciento y la fabricación de equipo de transmisión y recepción de señales de radio y televisión, y equipo de comunicación inalámbrico el alza fue de 18 por ciento. En la fabricación de asientos para vehículos automotrices los precios se han elevado 17.4 por ciento en los últimos 12 meses, una alza similar a la observada en la producción de autobuses, mientras que las partes para los motores revelan un crecimiento de 16.6 por ciento. P.C. tipo de cambio, precios al productor, sector industrial, industria manufacturera

México contrasta en caída de IED a América Latina **JASSIEL VALDELAMAR** Las entradas de inversión extranjera directa (IED) en América Latina y el Caribe disminuyeron 9.1 por ciento el año pasado en comparación con 2014 y fueron las más bajas desde 2010, sin embargo, México logró registrar los mayores ingresos por esos recursos en siete años, reconoció la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En su informe anual "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe 2016", dado a conocer previo al inicio del Foro Económico Mundial para América Latina, el organismo indicó que la IED en México aumentó un 18 por ciento en 2015 y alcanzó los 30 mil 285 millones de dólares, uno de sus niveles más altos en siete años, siendo el sector manufacturero (principalmente la industria automotriz) y las telecomunicaciones los que recibieron las mayores inversiones. En el resto de Latinoamérica se observaron fuertes descensos en la IED, pues en Colombia cayó 26 por ciento anual, en tanto en Brasil y Chile se redujeron 23 y ocho por ciento, respectivamente, por la caída de la inversión en sectores vinculados a los recursos naturales, minería e hidrocarburos, así como por la desaceleración del crecimiento económico. P.C. Cepal, IED

Yucatán, con mayor esperanza de vida **Jassiel Valdelamar** En Yucatán las empresas que acaban de nacer tienen una esperanza de vida de 9.1 años, la mayor si se compara con las otras 31 entidades y superando el promedio nacional de 7.7 años, de acuerdo con el INEGI. Destaca que a medida que se incrementa la edad de los negocios, la esperanza de vida tiende a crecer de igual manera, pues al quinto año de operaciones en esa entidad se espera que sobreviva otros 11.3 años adicionales a los ya transcurridos. A nivel nacional, los negocios del sector manufacturero tienen mayor esperanza de vida que los del resto de sectores, no obstante en Yucatán destacan las firmas en el sector servicios. Mientras que el promedio nacional arroja una esperanza de vida de ocho años de las empresas en el sector servicios, en la entidad se eleva hasta los 9.7 años. "El conocimiento de los indicadores de supervivencia, mortalidad y esperanza de vida de los negocios en México representa una herramienta de gran utilidad para la planeación y toma de decisiones en las políticas y acciones de los sectores público, privado, social y académico", indicó el INEGI. Otras entidades que también destacan por la esperanza de vida que ofrecen a los negocios que acaban de nacer son la Ciudad de México y el Estado de México, con nueve y 8.7 años, respectivamente. P.C. INEGI, sector manufacturero, sector empresarial

Patrones de Tabasco y Campeche resisten a la crisis del petróleo **ZENYAZEN FLORES** Pese a que Campeche y Tabasco reportan severas pérdidas de empleos por la crisis del petróleo y la situación financiera de Pemex, datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) muestran que la mayoría de los patrones han resistido la coyuntura y no han bajado la cortina de sus empresas. En Campeche los registros patronales disminuyeron menos de uno por ciento en mayo a tasa anual, lo que significó la cancelación de sólo diez registros patronales, para ubicarse en seis mil 167 empresas a mayo de 2016. Campeche tuvo un decremento del empleo de 13.5 por ciento anual en mayo, que implicó la pérdida de 19 mil 738 puestos. Tabasco también registró una baja en el registro de patrones de menos de uno por ciento anual en mayo, que implicó dar de baja a 73 patrones para situarse en 10 mil 727 registros a mayo de 2016. P.C. PEMEX, IMSSA, empleo, crisis, entidades federativas

Crearán figura financiera que regule crowdfunding **Yuridia Torres** Para regular las plataformas de fondeo colectivo, o crowdfunding, se creará una nueva figura jurídica bajo la jurisdicción de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), informó Gerardo Obregón, director general de Prestadero. El borrador de la normativa que regulará a las plataformas de crowdfunding está listo y se espera que antes de que termine el año la CNBV presente a la Cámara de Diputados la iniciativa. "Se va a crear una nueva figura, una nueva entidad, en algún momento se habló de sociedades administradoras de plataformas de financiamiento colectivo, pero creo que ya no será así", expresó Obregón. Con esto, México se convertiría en el primer país de América Latina en tener una regulación específica para el crowdfunding, esquema de negocios que toma fuerza en el país. "Nosotros somos los primeros en montarnos para que haya una Ley específica para el sector (...) una regulación nueva", destacó el director de Prestadero. P.C. sistema financiero, crowdfunding

Mercados 'esquivan' a la Fed, pero ahora esperan al Brexit **ESTEBAN ROJAS** Janet Yellen advirtió que si Reino Unido deja la Unión Europea podría haber efectos financieros globales. Con reacciones mixtas, los mercados financieros globales borraron ayer al comunicado de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos como una fuente adicional de incertidumbre y volatilidad, por lo que ahora estarán concentrados en el referéndum de la siguiente semana sobre la posible salida de Reino Unido de la Unión Europea, también llamada Brexit. En Wall Street, los índices accionarios reportaron una fuerte volatilidad con un desenlace negativo, pues el promedio industrial Dow Jones cayó 0.20 por ciento, mientras que el S&P 500 y el Nasdaq bajaron 0.18 y 0.18 por ciento, en ambos casos. En contraste, el mercado de bonos en Estados Unidos registró un mayor apetito por parte de los inversionistas, lo que presionó a la baja el rendimiento del papel a 10 años hasta un nuevo mínimo del año de 1.57 por ciento. El dólar, en tanto, perdió en el mercado internacional 0.35 por ciento frente a una canasta de seis divisas. "Los inversionistas probablemente mantendrán un alto sentido de prudencia aguardando un

factor de volatilidad tan importante como el referéndum en el Reino Unido la próxima semana", comentaron en una nota Gabriel Casillas y otros especialistas de Banorte-Ixe. P.C. sistema financiero, Brexit, economía mundial 4

autoparteras mexicanas que ganan con planta automotriz Los planes de BMW para expandir su planta en Estados Unidos y colocar una nueva en San Luis Potosí demandarán más autopartes para la fabricación de sus vehículos, lo que beneficiará a firmas como Rassini, Nematik, Metalsa y Grupo Bocar. La multinacional que lidera Harald Krüger quiere aumentar su nivel de compras de autopartes que actualmente se ubica en los 2 mil 500 millones de dólares anuales, con el objetivo de atender sus planes de crecimiento en Norteamérica. "Estar cerca de un mercado tan importante como Estados Unidos es una razón de peso, principalmente para la industria de autopartes, por eso también estas empresas (las autoparteras) se expanden", explicó Óscar Albín, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA) en conferencia reciente. Nematik, la firma mexicana de autopartes más grande del mundo, produce piezas de aluminio para BMW, compañía que representa 5 por ciento de su volumen total de ventas, convirtiéndolo en su sexto cliente más importante. Rassini maquila discos de freno para algunos de los modelos de la firma europea, y los clientes del Viejo Continente representa 12 por ciento de los ingresos totales de esta empresa que cuenta con plantas en Detroit (Estados Unidos) y Puebla (México). BMW también es cliente de Metalsa, que liderada Leopoldo Cedillo y que forma parte del grupo Proeza, ofreciendo desde chasis, estructuras de suspensión y carrocerías. rupo Bocar se dedica a la manufactura de partes de plástico y aluminio de alta calidad y precisión, así como ensambles complejos para aplicaciones automotrices. Teniendo presencia en México, Estados Unidos, Alemania y Japón. P.C. industria automotriz, autopartes, inversión, BMW Reforma Incentiva SLP llegada de BMW Por Ulises Díaz San Luis Potosí México (16 junio 2016).- El paquete de incentivos que San Luis Potosí ofreció para que BMW se instalara incluyó exención de impuestos, infraestructura y facilidades para su instalación, dijo Gustavo Puente, secretario de Desarrollo Económico del Estado. En términos fiscales, se dará exención por 10 años al impuesto local al trabajo, que es de 2.5 por ciento, además tampoco habrá tenencia municipal este mismo periodo. Las facilidades de instalación incluirán préstamos de oficinas en lo que termina la construcción de la planta, traductores y becas para los mil 500 empleados que aquí trabajarán. En infraestructura, se comprometieron a entregar el terreno limpio, construir caminos, estaciones de servicio, drenaje para agua de lluvia y suministro de energía. P.C. industria automotriz, BMW, inversión, San Luis Potosí, incentivos fiscales Venden dólar en \$19.18; gana BMV 0.16% Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (16 junio 2016).- Al menudeo, el dólar se vende en 19.18 pesos, mismo precio del cierre de ayer, aunque en las primera operaciones se vendía hasta en 19.32 unidades. En la jornada previa, la divisa estadounidense retrocedió por la decisión de la Reserva Federal de no hacer cambios en su política monetaria. En el mercado mayorista, la moneda de Estados Unidos aumenta su cotización 9.90 centavos a 19.0108 a la compra y a 19.0158 unidades a la venta. A la decisión de la Reserva Federal de no cambiar su tasa de referencia se han sumado, al momento, la del Banco de Inglaterra y la del Banco de Japón, que tampoco anunciaron cambios en sus políticas monetarias. P.C. tipo de cambio Impacta Brexit panorama de banca europea Por Reuters Londres Inglaterra (16 junio 2016).- Las acciones de los bancos de la zona euro caían a mínimos de cerca de cuatro años, debido al temor a que una eventual salida de Reino Unido de la Unión Europea empeore sus ya débiles perspectivas. Un índice regional de bancos de la zona cayó a su nivel más bajo desde agosto de 2012, mientras que las acciones de Deutsche Bank cedieron a un mínimo histórico. La agitación bursátil pone de relieve el desafío al que se enfrentan las entidades crediticias de Europa, que ya están lidiando con miles de millones de euros de préstamos que podrían no devolverse ante el estancamiento de la economía de la región y unas tasas de desempleo que se resisten a bajar desde los elevados niveles actuales. Un índice de acciones europeas más amplio, no solo de valores de la zona, caía 1.4 por ciento, con lo que las pérdidas en lo que va de año son ya del 27.5 por ciento, lo que supone el peor sector de la región. P.C. zona euro, Brexit, sistema financiero, economía mundial Truncará recorte cobertura a salud Por Norma Zúñiga Cd. de México México (16 junio 2016).- La idea de implementar en México una cobertura universal en salud podría verse ensombrecida por el recorte de recursos que ha sufrido el propio sistema en los últimos años. Alejandra Macías, experta en temas de salud y seguridad social del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), señaló que sin un aumento de recursos se podría continuar con el servicio actual, de poca calidad, con hospitales que no se dan abasto. "No esperaré un esquema de salud universal completo, esperaré un esquema de salud truncado", mencionó. La investigadora recordó que desde 2014 el presupuesto para salud en México ha sufrido recortes y entre las principales afectadas está la propia Secretaría de Salud, la cual encabeza la propuesta de establecer una cobertura universal, es decir, que cualquier mexicano se atienda en la institución que elija, sin importar su condición laboral. P.C. salud, sector salud, seguridad social, cobertura universal El Economista Más incertidumbre y volatilidad, si el Reino Unido deja la UE: FMI AFP Y REUTERS El Fondo Monetario Internacional sentenció que si el Reino Unido aprueba su salida de la Unión Europea en el referendo que se realizará la semana próxima, afectará a los mercados y este hecho pesará sobre el crecimiento económico en todo el mundo. "Una votación en favor de la salida de la UE podría precipitar un periodo de alta incertidumbre, volatilidad en los mercados y un crecimiento más lento, (esto) mientras el Reino Unido negocie su nueva relación con la UE", dijo Gerry Rice, portavoz del FMI, en una conferencia de prensa. P.C. FMI, Unión Europea, economía mundial Déficit de cuenta corriente de EU, en máximos de siete años REUTERS El déficit de cuenta corriente de Estados Unidos aumentó a un máximo en más de siete años en el primer trimestre debido a una caída en la exportación de bienes y un declive de las inversiones extranjeras. El Departamento de Comercio dijo el jueves que el déficit de cuenta corriente, que mide el flujo de bienes, servicios e inversiones hacia y desde el país, subió un 9.9%, a 124,670 millones de dólares, el mayor saldo negativo desde el cuarto trimestre de 2008. P.C. Estados Unidos, economía mundial Prevén que inflación de la zona euro repunte en el 2018 REUTERS El Banco Central Europeo (BCE) se enfrenta a unos límites claros sobre el uso de las tasas de interés negativas, pero la inflación, su mayor preocupación, en realidad podría sorprender al alza tras años de pronósticos fallidos, declaró Vítor Constâncio, vicepresidente del banco. El BCE está luchando contra una inflación muy baja que no ha logrado su objetivo de llegar al nivel objetivo, pero cercano, a 2% durante tres años consecutivos. El banco está comprando 1.74 billones de euros en

activos con la esperanza de impulsar el crecimiento, el empleo y eventualmente los precios. P.C. zona euro, inflación, pronósticos La Jornada Se requiere agenda en común para proveer vivienda digna, Infonavit Por Juan Carlos Miranda Ciudad de México. Como resultado de años de políticas equivocadas en las que la prioridad fue la construcción acelerada de viviendas antes que revisar su calidad, actualmente el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) registra más de 250 mil casas abandonadas en el país y casi la mitad de sus derechohabientes (45 por ciento) no están satisfechos con su casa señaló el director general del organismo, David Penchyna Grub. “Olvídense de su negocio, pensemos en la gente para que hagan buenos negocios”, dijo Penchyna a los desarrolladores de vivienda durante su participación en una reunión plenaria de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), delegación Valle de México. P.C. Infonavit, Canadevi, sector vivienda Sube el dólar 12 centavos; se vende en \$19.27 Por Notimex Ciudad de México. Al inicio de las operaciones cambiarias de hoy, el dólar libre se vende en un precio máximo de 19.27 pesos 12 centavos más comparado con el cierre de ayer, y se adquiere en un mínimo de 18.44 pesos por dólar, en bancos de la Ciudad de México. El euro, por su parte, baja 10 centavos y se cotiza hasta en 21.42 pesos a la venta respecto a la jornada previa, mientras que el yen se ofrece en 0.200 pesos. De acuerdo con Banco Base, se comienza a observar una baja liquidez en el mercado cambiario por el riesgo de operar en los niveles actuales, pero también por el factor estacional del verano, periodo en el que se tiende a reducir el volumen de operaciones, aumentando el riesgo a mayor volatilidad. P.C. tipo de cambio Mezcla mexicana de crudo cierra por abajo de los 40 dls Por la Redacción, Reuters y Afp Ciudad de México. El precio del barril del petróleo mexicano descendió este miércoles de la barrera de los 40 dólares, al profundizarse la caída en el mercado internacional. La cotización del crudo mexicano perdió 40 centavos, al cerrar en 39.66 dólares por barril, de acuerdo con el dato de cierre publicado por Petróleos Mexicanos (Pemex). Se trata del precio más bajo en poco más de tres semanas. El precio del crudo mexicano no descendía de los 40 dólares desde el 24 de mayo, cuando se vendió en 39.62 dólares por barril. P.C. petróleo, mezcla mexicana, precios El País El FMI reclama a Bruselas más dureza con los países que incumplen el déficit CLAUDI PÉREZ "La eurozona está en un momento crítico". El Fondo Monetario Internacional (FMI) no se anda con rodeos en su informe sobre la zona euro: desde la primera frase subraya los enormes riesgos que acechan al bloque del euro, critica sin ambages la política económica, alerta del mal estado de la banca y deja un rejón final dedicado a España y Portugal: "Para recuperar la confianza y la disciplina fiscal, es necesaria una aplicación más estricta [de las reglas fiscales] para los países que han violado el Pacto de Estabilidad". P.C. FMI, economía mundial Los sindicatos avisan de que la desigualdad puede llevar a un estallido social ÍÑIGO DE BARRÓN El secretario general de CC OO, Ignacio Fernández Toxo, y el de UGT, Pepe Álvarez, han advertido este jueves de la posibilidad de que estalle “un conflicto social latente de proporciones" por la desigualdad social y la aparición de la pobreza salarial. Según Toxo, este movimiento no depende de la voluntad de los sindicatos, sino de las precarias condiciones laborales actuales y la desigualdad P.C. sindicatos, política social, desigualdad Nueva jornada de pérdidas en la Bolsa por la amenaza del ‘Brexit’ EL PAÍS Tras un pequeño respiro este miércoles, las Bolsas han vuelto hoy a los números rojos, con caídas generalizadas en Asia, Europa y EE UU. De nuevo, la amenaza del Brexit ha pesado en el ánimo de los inversores, toda vez que los bancos centrales de EE UU, Japón e Inglaterra han declinado tocar los tipos de interés a la espera del referéndum británico del día 23. La presidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen, incluyó este miércoles la posibilidad de la salida de Reino Unido de la UE como uno de los motivos para dejar intacto el precio del dinero en EE UU y Wall Street cerró con pérdidas del 0,2%. Siguió las asiáticas, con el Nikkei japonés a la cabeza, con una caída del 3%. Las europeas, por su parte, han cerrado con caídas de entre el 0,27% (Londres) y el 0,98% (Milán). El ibex ha perdido un 0,62%. P.C. Brexit, economía mundial La exportación salva a la industria alimentaria en 2015 VIDAL MATÉ La industria alimentaria facturó en 2015 un total de 94.935 millones de euros según los datos elaborados por la Federación de Industrias de Alimentación y Bebidas, FIAB. Esta cifra significa un incremento del 2% sobre el ejercicio anterior. Las exportaciones crecieron un 6% hasta los 26.000 millones de euros, lo que supone una nueva cifra récord, frente al debilitamiento de la demanda interna. Para el director general de la FIAB, Mauricio García de Quevedo, en este momento no sería positivo para la actividad del sector tomar medidas que implicaran una subida de los impuestos porque podrían debilitar más la demanda interna. P.C. industria alimentaria, exportaciones